

# CURRICULUM VITAE

(Abreviado)

## DR. JAIME BRAVO SILVA

Me gradué en la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, el 3 de Mayo de 1961.

Comencé mi formación como reumatólogo en el Hospital San Juan de Dios, bajo la tuición directa del Profesor Dr. Fernando Valenzuela, en 1959 (desde dos años antes de recibirme de médico). Posteriormente trabajé Ad Honorem dos horas diarias en dicho Centro Reumatológico, desde Mayo de 1961.

Fui Reumatólogo del SERMENA y Reumatólogo del Hospital Trudeau desde Octubre 1962 a Diciembre 1964, cargos ganados por Concurso.

Médico de Carabineros de Junio del 1961 a Octubre de 1970. Formé los Departamentos de Reumatología de Carabineros y del Hospital Barros Luco-Trudeau.

Fuí **becado de Reumatología en la University of Colorado Medical Center**, por dos años (1965 y 1966).

Regresé a Chile como médico titular del Departamento de Reumatología del Hospital San Juan de Dios (1967-1970), cargo ganado por Concurso.

Título de Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina. Universidad de Chile. 1971.

Volví a EE.UU, para realizar la residencia en Medicina Interna, en el Saint Joseph Hospital de Denver, Colorado, por tres años (1971-1973), siendo Jefe de Residentes el último año.

En Octubre de 1973 asistí y participé en el XII Congreso Internacional de Reumatología, realizado en Kyoto. Japón.

Desde Noviembre de 1973 y por un año fuí nombrado "Instructor en Reumatología" del Departamento de Reumatología del University of Colorado Medical Center.

Desde 1974 hasta 1998 realicé docencia en reumatología en la University of Colorado Medical Center, en programas de residentes, becados y postgraduados y en varios hospitales de la ciudad de Denver.

Durante dos años fui el **Director Científico del Regional Arthritis Program** (1974 y 1975), para los estados de Colorado y Wyoming. Este programa consistía en llevar mensualmente un grupo de especialistas a distintas ciudades de estos Estados, visitar hospitales, discutir casos difíciles, dar Conferencias y desarrollar Foros Públicos sobre enfermedades reumatológicas y osteoporosis.

Practiqué medicina privada en USA desde 1974 hasta 1998. En 1976 junto a otros tres reumatólogos formamos "**The Denver Arthritis Clinic**". La que además de atender pacientes reumáticos tenía dos ramas, una destinada al estudio de Osteoporosis y a la otra a la Investigación Clínica de nuevos medicamentos y que llegó a ser una de las más prestigiosas consultas reumatológicas del país.

Fui Miembro del Board de la **Rocky Mountain Chapter of the Arthritis Foundation**, (Colorado y Wyoming) por 32 años (1966-1998) participando activamente en Comités a nivel local y nacional.

En 1998 The University of Colorado Medical Center me nombró "**Clinical Professor of Medicine (Rheumatology)**".

**Membresía en Sociedades:** Sociedad Médica de Chile, Sociedad Chilena de Reumatología, American College of Physicians y American College of Rheumatology. En Junio de 1986, la American Rheumatism Association me reconoció como "A Founding Fellow". Miembro Correspondiente de la Sociedad Peruana de Reumatología (1968). Fui miembro de la American Society of Internal Medicine.

**Publicaciones realizadas:** "Artritis en 70 Transplantes Renales," publicado en el Annals of Internal Medicine (1967).

Además de mi constante preocupación por la Osteoporosis, en estos últimos años he estado investigando las Alteraciones Hereditarias de la Fibra Colágena (AHFC), y entre ellas el Síndrome de Hipermovilidad Articular, también llamado Síndrome de Ehlers-Danlos tipo III, problema que es muy frecuente y poco diagnosticado en nuestro medio. He publicado artículos al respecto en la Revista Médica de Chile, Revista Chilena de Reumatología, revista de Cirujanos de Chile y en el Boletín del Hospital San Juan de Dios.

Soy parte del equipo médico de la Asociación Nacional de Afectados por el Síndrome de Hiperlaxitud y patologías afines (A.A.S.H) y de la Asociación Síndromes de Ehlers-Danlos e Hiperlaxitud (ASEDH) de España.

He presentado múltiples trabajos sobre la Hiperlaxitud Articular en los Congresos de la American College of Rheumatology (ACR), de la Sociedad Chilena de Reumatología y en Congresos de la Liga Panamericana contra el Reumatismo (PANLAR), de la Liga Europea contra el Reumatismo (EULAR) y Congreso de Reumatismo del Cono Sur.

En Febrero 2006 se publicó mi estudio sobre la Hiperlaxitud en Chile en la revista **Arthritis & Rheumatism**.

Presenté trabajos sobre Osteoporosis en la Hiperlaxitud, en el Congreso PANLAR, en Lima, Perú, en el Congreso Chileno de Reumatología en La Serena, Chile y en el Congreso Chileno de Osteología y Metabolismo Mineral.

En EULAR 2007, en Barcelona, España: Estudio Clínico de 972 pacientes con Síndrome de Hiperlaxitud Articular (SHA). También en Barcelona, realicé una tele conferencia a la ASEDH sobre las Alteraciones Hereditarias de la Fibra Colágena.

En el ACR-2007 en Boston, presenté un trabajo sobre 1124 casos de Ehlers-Danlos.

He sido Coordinador del Grupo de Estudio de la Hiperlaxitud Articular del ACR (American College of Rheumatology) en forma continuada desde el 2007 hasta el 2017.

Actualmente pertenezco al grupo de Revisión de los Criterios diagnósticos de la Hiperlaxitud Articular, junto con el Prof. Grahame (Londres) y Remvig (Copenhague).

En Marzo 2011 di charlas sobre Ehlers-Danlos en La Sociedad Nacional de Afectados por Ehlers-Danlos e Hiperlaxitud (ASEDH), Barcelona, España y en el London & East Hypermobility Club de Londres.

En Septiembre 2012 fui invitado a participar en el “Primer Simposio Internacional sobre Síndrome Ehlers-Danlos (SED)” en la ciudad de Gantes en Bélgica, Presenté un poster sobre “Disautonomía y Osteoporosis en 1751 pacientes con SED”.

En noviembre del 2012 se me nombró Miembro Honorario de la Asociación Suiza del Síndrome de Ehlers-Danlos.

Publiqué el capítulo de Disautonomía en el libro "Hypermobility, Fibromyalgia and Chronic Pain" de Hakim, Keer & Grahame. Elsevier, UK, 2010.

Contribuí al libro de Reumatología del Prof. Luis Vidal con el Capítulo de Enfermedades del Tejido Conectivo. Lima . Perú. 2013.

A mediados de 1998 y después de 30 años en USA regresé a Santiago, donde actualmente tengo una consulta privada y paralelamente hago docencia ad honorem en el Servicio de Reumatología del Hospital San Juan de Dios, de la Universidad de Chile. En Mayo del 2008 se me dio el título de **Miembro Honorario del Departamento de Reumatología del Hospital San Juan de Dios**. Concomitantemente he sido Reumatólogo de la Clínica Arauco Salud desde 1998 hasta el 2009 y desde Mayo del 2013 hasta Agosto del 2018.

Con fecha 8 de Octubre del 2009 la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile me nombró **Profesor Asistente, en la Carrera Académica Ordinaria**, en el Departamento de Medicina Interna del Campus Occidente.

**Invitaciones a dar Charlas sobre Ehlers-Danlos o/y Disautonomía en el extranjero:**

- Málaga, II Escuela, España, Noviembre 2018.
- Paris, IV Coloquio. Francia, Marzo 2018.
- Murcia, España, Octubre 2017.
- Sao José do Rio Preto. II Congreso. Sao Paulo. Brasil. Octubre 2017.
- Paris, III Coloquio. Francia, Marzo 2017
- Barcelona. España. Octubre 2016.
- Montevideo, Uruguay Septiembre 2016.
- Nueva York, EEUU, Abril 2016
- Paris, II Coloquio. Francia, Marzo 2016
- Murcia, VIII Congreso Nacional de Enfermedades Raras, España, Octubre 2015
- Sao José do Rio Preto. II Congreso. Sao Paulo. Brasil. Agosto 2015.
- Paris, I Coloquio. Francia, Marzo 2015
- Lima. XVIII Congreso Peruano de Reumatología, Perú. Septiembre 2014.
- Punta del Este. XVIII PANLAR, Uruguay, Marzo 2014.
- Sao José do Rio Preto. I Congreso. Sao Paulo. Brasil. Agosto 2013.
- Gantes. I Simposio Internacional, Bélgica. Septiembre 2012.
- Ciudad de Guatemala. Marzo 2012
- Barcelona. España. Junio 2011.
- Londres. Charla en Hypermobility Unit, UK. Junio 2011

Desde hace 19 años mantengo al día mi Página Web personal de Reumatología: [www.reumatologia-dr-bravo.cl](http://www.reumatologia-dr-bravo.cl), la que ha tenido más de 470.000 visitas. Me ha permitido ayudar a muchas personas con problemas reumatológicos y en especial dar a conocer el tema de la Hiperlaxitud Articular y en especial, la Disautonomía y la Osteoporosis en personas jóvenes. Este hobby y trabajo ha sido para mí motivo de orgullo y satisfacción personal.

Revisado: Marzo 2018.